

Communiqué de presse  
Paris, le 11 octobre 2023

## **Un partenariat pour renforcer la dimension européenne des formations de l'Institut Catholique de Paris et valoriser l'héritage de Robert Schuman**

**Emmanuel Petit, Recteur de l'Institut Catholique de Paris (ICP), et Jean-Dominique Giuliani, Président de la Fondation Robert Schuman, ont signé une convention de partenariat le 6 octobre. Les deux institutions renforcent ainsi leur collaboration dans le domaine des études européennes.**

### **Un partenariat naturel**

Après avoir mené avec succès plusieurs projets communs, l'ICP et le *think tank* européen de référence, reconnu d'utilité publique, engagent un partenariat structurant. Ils collaboreront pour enrichir les formations de l'ICP dans le domaine des affaires européennes, particulièrement les enseignements en affaires publiques, développer les réflexions et débats sur la construction européenne et sur l'héritage de Robert Schuman, « Père de l'Europe ».

*« Déclaré vénérable par le Pape François en 2021, Robert Schuman avait un lien particulier avec l'ICP, à qui il a légué une partie de sa collection d'ouvrages. Profondément marqué par sa foi, ses engagements en faveur de la paix et de la construction européenne ont été déterminants pour notre continent et méritent, plus que jamais, d'être mis en lumière. »* Emmanuel Petit, Recteur de l'ICP.

*« Nous sommes heureux de ce partenariat avec l'ICP, institution universitaire prestigieuse, chère à Robert Schuman. Ce partenariat offre à Paris un nouvel espace d'enseignements et de débats éclairés sur l'Europe. Il contribuera à développer les connaissances des étudiants dans le domaine des affaires européennes, et à diffuser auprès des nouvelles générations l'esprit et les valeurs européennes de l'un des Pères fondateurs de l'Union européenne. La foi de Robert Schuman a profondément guidé son action en faveur de la paix en Europe. Ce rapprochement avec l'ICP apparaît donc comme une évidence. »* Jean-Dominique Giuliani, Président de la Fondation Robert Schuman.

### **Développer les connaissances des étudiants sur les affaires européennes**

Les projets de partenariats porteront sur les aspects suivants :

- l'intervention d'experts dans les cursus de l'ICP
- l'accompagnement dans le perfectionnement des formations dans le domaine des affaires européennes
- le développement de la recherche sur la construction européenne, les politiques publiques européennes et l'héritage de Robert Schuman
- le mentorat d'étudiants et l'accueil de promotions à Bruxelles
- l'organisation d'événements (conférences, colloques, séminaires...) sur l'Europe

#### **Contacts presse :**

- Amélie Joncheray - ICP :  
07 85 78 47 22, [a.joncheray@icp.fr](mailto:a.joncheray@icp.fr)
- Stéphanie Buzmaniuk - Fondation Robert Schuman :  
07 67 46 14 53, [s.buzmaniuk@robert-schuman.eu](mailto:s.buzmaniuk@robert-schuman.eu)

#### **À propos de l'Institut Catholique de Paris**

*L'Institut Catholique de Paris, fondé en 1875, est un Etablissement d'Enseignement Supérieur Privé d'Intérêt Général (EESPIG) porté par une association loi 1901 à but non lucratif et reconnue d'utilité publique. Depuis 150 ans, il a fait ses preuves en termes d'excellence académique et de créativité, offrant des formations ouvertes à tous et adaptées aux enjeux du monde contemporain grâce à ses 6 facultés, ses 6 instituts de formation professionnelle et ses 9 écoles associées. Chaque année, l'ICP accueille 10 000 étudiants sur son campus de Paris, 900 personnels enseignants et chercheurs et 250 doctorants. En septembre 2021, l'Institut Catholique de Paris a ouvert son deuxième campus à Reims. C'est à Rouen que l'ICP ouvrira son troisième campus en septembre 2023.*

*Sa signature, « L'esprit grand ouvert sur le monde », est devenue l'emblème de campus historiques rénovés en interaction constante avec la cité en plein coeur des villes, mais aussi de l'attention toute particulière portée au développement intégral de l'étudiant, aux relations avec l'environnement socio-économique et politique, et à la réputation internationale de son unité de recherche « Religion, Culture et Société » (EA7403) labellisée par l'État depuis 2014.*

#### **À propos de la Fondation Robert Schuman**

*Créée en 1991, après la chute du mur de Berlin, reconnue d'utilité publique, la Fondation Robert Schuman œuvre en faveur de la construction européenne.*

*Centre de recherche de référence, la Fondation développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger.*

*Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par la qualité de ses recherches, de ses publications et de ses conférences.*